

EL INDEPENDIENTE

PERIÓDICO BI-SEMANAL

Trinidad, Domingo 6 de Noviembre de 1867.

Gerente-Administrador Antonio Goso

Año 1.º Número 18

Redacción y Administración—Calle Montevideo Nros. 98 y 100

Aparece los Jueves y Domingos

Precio de suscripción—30 centésimos

Advertencia

Los avisos y solicitudes, serán publicados con arreglo a la siguiente

TARIFA Y ADELANTADOS

Por un aviso de 1 a 10 líneas y de una a tres páginas, \$ 0.50
De 11 a 20 líneas y de una a tres páginas, 1.00

Siendo mayor el número de líneas ó de páginas, el precio de ellas será proporcional.

Las s/dimidas á razón de 9 pesos por columna

Los avisos judiciales que se refieran á la apertura de sucesiones ó testamentos abarcarán \$ 2.50 por mes, teniendo efecto los intereses local primer y último nombrado de la publicación.

Sobre cada aviso y solicitada, hasta la 1.º pm del día anterior de la salida del periódico.

Los escritos de interés público, serán publicados gratuitos en la sección remitidos.

No se restituyen á sus autores los originales, que se resguardan en la Administración, fueran ó no publicados.

El Administrador

EL INDEPENDIENTE

TRINIDAD, NOVIEMBRE 6 de 1867.

En las urnas

Hoy es el día designado por la ley para la elección de Jueces de Paz.

El pueblo, como ya lo hemos dicho en el número anterior y al hablar de las elecciones que debían tener los señores a elegirse para J. E. A., tiene amplia libertad para ejercer sus derechos políticos.

Altas lucas, triste es decirlo, que nuestro pueblo, nodriza los momentos como el que actualmente pasamos, tan señadas muestras de vitalidad y vigor.

Hoy dirí señores y señoras de vida, y ésta, es unánimio, de mejor futuro, si, como lo esperamos y creemos, los ciudadanos que en Flores ejercen influencia en la política militante, antes que intereses mezquinos de partido, ó de propio interés, tienden todos sus esfuerzos á hacer la felicidad de la Patria.

Hemos dicho que un pueblo da señales de vitalidad y vigor, cuando demuestra interés por la cosa pública, y sin embargo, esa misma vitalidad y energía puede ser causa de grandes males, peligros, y trastornos.

Cuanta más libertad se le concede á un pueblo en política, más peligros hay en los momentos álgidos, si ese pueblo no está educado, y preparado para ejercer esa libertad política que se le concede.

Por eso hemos visto aquí que cuanto más tiranicas y despóticas han sido las autoridades, más tranquilas han sido las elecciones, debiendo haber sucedido todo lo contrario.

Una agrupación de ciudadanos no debiera mirarse como enemigos, y demostrar ello á otra por pura negligencia

anterior que ellos.

Este es un derecho asentado por la humanidad y por las leyes.

La idea es libre.

Respetemos pues, ese sagrado derecho.

Esperamos que hoy, los electores de Flores, saherán responder dignamente y de una manera levantada y patriótica, á la esperanza que en ellos se tiene.

Dejemos á cada ciudadano depositar su voto en la urna libremente, que para ello ha sido habilitado por la naturaleza naciendo libre y consciente; para ello ha sido autorizado también por leyes democráticas y eminentemente populares.

Los momentos son delicados y peligrosos, hoy un poco de patriotismo y de respeto mutuo, tan necesarios en estos momentos, y mañana, tristes unidos en memoria de aquellos hermanos por el progreso, y engrandecimiento de nuestra querida Patria.

Ciudadanos habilitados para acercaros á las urnas! Demosral en el momento del sufragio que sois tan fríos y reflexivos en esos solemnnes instantes, como valientes en los momentos del peligro.

Respetemos la fuerza del derecho y que nadie trate de repelerla, con el derecho de la fuerza.

No oydemos que pretendemos el diktado de pueblo civilizado y culto.

Y que nuestra hora, nuestra calidad de ciudadanos de un pueblo libre nos imponen el consumo, probar á propios y extraños, que no necesitamos pese la espada sobre nuestra cabezas para ejercer tranquilamente al más sagrado de los derechos del ciudadano.

El cementerio el dia de difuntos

Meridos como sardinas en banasta, en uno de los carruajes, que hacían el pequeño trayecto desde el pueblo al cementerio, llegaron hasta ésta triste mansión.

La soledad que en los demás días del año reina en este lugubrre recinto, había desparecido en esta tarde calurosa pero magnífica.

Grandemente concurrida estaba la necrópolis de esta villa.

Muchas damas y señoritas habían ido á visitar esta maravilla en tarde tan memorable.

Instante bien arreglados y muy limpios, estaban los caminos del interior del Campo-Santo, especialmente el del centro y el de los nichos.

Tanto los panteones particulares, como los de las sociedades de socorros mutuos, estaban admirablemente adornados; preciosas coronas de valor y de mérito ostentaban algunos de ellos.

Los frentes de los nichos habían sido cubiertos con preciosas coronas de flores naturales y artificiales, con dedicatorias de recuerdo y sentimiento, escritas ya en tarjetas, ó ya bordadas con hilo de oro en las cintas que pudián de las co-

ronas.

A las tres se hizo una sencilla ceremonia eclesiástica en el nuevo oratorio donde se habían depositado los restos trasladados del viejo cementerio.

Después de presenciar aquella ceremonia emprendimos á recorrer la parte del fondo en donde están las fosas comunes. No pudo menos que llamarnos la atención el triste cuadro que se presentó á nuestra vista.

Arrastrados ante una pequeña cruz de hierro, en la que no se veía inscripción alguna, estaba una anciana y un niño comuno de 8 a 10 años orando con fervorosa atención, y decidiendo en cuando aquella le hablaba al niño al oído, y de las ojos de ésta brotaban copiosas lágrimas que después de correr por sus mejillas se depositaban sobre la hierba, cual si fueran gotas de rocío. De la cruz, colgaba una hermosa corona de flores multicolores, con una tarjeta de cartón, en la que se leía ésta: *Asunción, pese sombra* *Asunción, a mi madre.* Por esto venímos á elegir que aquella anciana debía ser la abuela del niño y este el que dedicó su humilde y sincero recuerdo á la que lo habrá dado el ser.

En contraste el de esta retirada soledad cubierta tan solo con los frutos y las malvas, que crecían orgullosas alrededor de aquella tosca cruz, con los mausoleos de cincelado mármol que se levantaban en medio de las verjas de hierro adornadas con multitud de coronas de estimado valor. Pero para la muerte solo existió la igualdad, a pesar de la pompa y del oropel con que está cubierta. Tanto en esta reticida fosa, como bajo la blanca bellota de mimbre del panteón, todo se convierte en polvo; pues si hablo, tal vez digo todo, y ya puedes figurarte si será *gar* o el asunto, cuando yo no quiero sino decir lo más sencillo, y lo de menos complejo.

Pués has de saber, mi querido bichiller, que, á causa de los fuertes dolores que por aquí se han sentido, á varas, endoloridos los rostros la sangre en el cuerpo, con tal fuerza, que, indudablemente, cometió torpeza más torpeza; y no es esto lo peor, sino que pierden los estribos de una marina que al lastimarse, y hace separar algún reblandecimiento en la masa encáñica.

Figúrate que por dos balotas se armó un lio de mil demonios. Y palabré más dolido, mi compañero de colegio, el dolido más grande que ha pisado la Universidad, tuvo un mal momento, y la emprendió con el Jefe Pájaro. Y todo por dos balotas! —Cómo si no tuviera más culpa el que la da, que el que va á pedirla.

Te han sacado contra tu voluntad alguna vez la leota, amigo bichiller? —Nó, dirás risueño á mi empocorrido más dolido, nuncia no la pidieron.

Y después que se da, —por zonzo, —volverá a pedirla. Terciopeso que antes dí yo haber ésta me meto abajo de la cama.

Y no voy á ser que haría una mordida. Aquí, meterte debajo de la cama, es la cosa más penosa y triste al del mundo.

AVISOS

EL DOCTOR

Dámaso Negrotto

MÉDICO CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales al público.

Tiene su consultorio en la casa del Sr. D. José M. Sónora, calle 18 de Julio.

Horas de consulta de 11 a las 2 p.m.

GRAN CARPINTERIA

ESTABECLIMIENTO Y TIENDA

28-A—CALLE MONTEVIDEO—28

Se hace toda clase de obras de carpintería, con precisión, gusto y modicidad en los precios.

Especialidad en muebles.

1 m.



LA ELEGANCIA

SOMBRERERIA Y MERCERIA

DE

PEDRO MARCO

Casa especial en artículos para hombre como ser;

Sombreros Utiles para colegio y escritorio

Camisas Libros de todas clases

Corbatas Tintas de las mejores marcas

Guantes Novelas

Cuellos y puños Plumas y lápiz negro

Paraguas y bastones Papel y sobres

de todas clases

Cadenas para reloj

Botones para pochera

Panuelos de seda

Tiradores

Camisetas y calzoncillos

Escarpines

Cepillos de todas clases

Carteras

Peinillas

Gemelos de fantasía

Y una infinitud de artículos que se

omitir por su mucha estencion.

107—Calle Montevideo—107

TRINIDAD

Nota—Ventas al contado

JUAN B. M. LLAVATA

Carpintero de muebles y obra blanca.

Calle Montevideo Nro. 6. 8 y 10.

Plaza nueva Nro. 2. 4. 6.

COLLETIM

16

ASCO

ESTABECLIMIENTO Y TIENDA

PINTOR — VIDRIERO — BLANQUEADOR

Se encarga de todos trabajos concernientes al ramo.

Se pinta á la fresca, imitacion papel y damasco á precios nunca vistos.

Se pintan carrojos y toda clase de Vehículos, teniendo su taller con su correspondiente galería y híbiles Oficiales.

Se pintan letreros y rótulos etc etc. en mi loma «Esmero» «Prontitud Económica».

TALLER

Calle Trinidad — esquina San José.

3—m.

O de otro modo:

«¿Serán dos? ¿Será uno? ¿Será el mismo? ¿Será el...?»

En medio de sus confusiones, averiguó una cosa; á saber: que ya no le eran diferentes los gabanes de color avellana.

Cruzó el coche muchas calles, se detuvo delante de muchas puertas sumptuosas, en la que iba dejando el lacayo las elegantes tarjetas de los Señores de Miramar; y nada de notable hubiera ocurrido si de repente no brillara á los ojos de Margarita un relampago de color avellana. En un gabán visto de espaldas, en el momento en que doblaba la esquina de primera calle que se encontraba á la cha. El coche ni «chababa» en la misión, y, segun la orden daba al seguiría la calle hasta el fin, donde la esquina detrás de «iba desparecido» el gabán color

SASTRERIA DE

98 Y 100—CALLE MONTEVIDEO

TRINIDAD

Hay constantemente un selecto y variado surtido de paños y casimires, gustos de última moda.

Especialidad en trajes sobre medida. Esmerada confección, buen gusto y elegante corte á increíble prontitud.

Precio: módicos.

Calle Montevideo Nro. 115 casa del Sr. Izquierdo.

Margarita tiró del cordón sujeto al brazo del cochero, gritándole: «A la derecha! en el momento en que no era ya tiempo de dar cómodamente la vuelta; así que el cochero se detuvo un instante y comenzó á retroceder, para que los caballos pudieran entrar en la calle designada.

A los señores de Miramar, acostumbrados á los súbitos caprichos de su hija, les pareció aquello la cosa más natural del mundo, y nada dijeron; además, lo mismo les daba una calle que otra.

Mientras el coche tomaba la vuelta, Margarita veía el gabán huir delante de ella con paso majestuoso.

Dentro del gabán iba un hombre; aquél hombre debía tener una cara, aquella cara era lo que deseaba ver á toda costa.

El cochero entró al fin entre en la calle, y llegó al instante critico.

ESTABECLIMIENTO Y TIENDA

DE PEDRO BERHOUET

159—Calle Montevideo—159

Sabio de ateitar y cortar el cabello—Peruanares de París, Londres y Nueva York.

Ofrece su esmerado servicio, contando al efecto con todo lo necesario al arte.

CASA

INTRODUCTORA

Ferreteria por Mayor

JUAN B. FERRERE
385 y 377—Calle 25 de Mayo 375 377.
Montevideo

ANTONIO G. GOSO

REMATADOR Y COMISIONISTA

Se encarga de remates en general y adelanta dinero sobre todo objeto que se lo en regalo para vender.

TRINIDAD

PIEDRA LIBRANTE

PROCURADOR

Y REMATADOR

Se encarga de remates en general y de la tramitación de asuntos judiciales.

ANA FERNANDEZ Y MEDINA

PROFESORA DE LABORES

Dá lecciones todos los días de 4 a 5 de la tarde en su domicilio 25 de Mayo 50 altos de Larrauri.

Precios convencionales

3—m.

SABINA M. BOSI

CONSIGNATARIO

Y

COMISIONISTA.

Calle Reconquista Nro. 232

MONTEVIDEO

Margarita hubiera querido detener los caballos un segundo siquiera; estaba segura de que el hombre del gabán voltearía la cabeza y miraría al coche, porque eso lo hace todo el mundo, y quería verlo bien. Ignoraba sin duda que las mujeres ven mejor cuanta más rápidamente miran.

Sucedio lo que estaba previsto: al sentir á su espalda el trotar de los caballos, el hombre del gabán volvió la cabeza y miraría al coche, porque eso lo hace todo el mundo, y quería verlo bien. Ignoraba sin duda que las mujeres ven mejor cuanta más rápidamente miran.

Cuando regresó á su casa se encerró en su cuarto, y circuló entre los criados la siguiente noticia:

«La señorita está sumamente nerviosa.»

Mari hubiera jurado que al entrar en su dormitorio decía entre dientes: «No es él; no puede ser él.»

«Qué había visto la señorita de Mira-

Esa prueba que son de condición digna y honorífica.

Escondido

La familia del ciudadano don Pedro Díaz negaba a recibirla nota que la J. E. A. del departamento pidió a dicho señor, comunicándole haber sido invitado para componer la mesa receptora de la 5.ª sección.

¿Qué motivos habrá tenido para proponer así?

Reclamaciones

En el número anterior dijimos en una gacetilla, que los señores Pardinas y Archeato, habían comprado la acreditada Panadería del «Sol», no siendo esto cierto pues los señores nombrados, solo han alquilado la casa con todos sus útiles.

Como para esta salvadur, que hace más a pedir de parte interesada.

Banda Popular

Si el pueblo no se preocupa un poquito, en dar más holgada y robusta vuelta a la Banda de Música que tan desinteresante me dirijo al maestro sr. Riera, concluirá esto por morir de anemia monetaria.

El pueblo en vista de esto debía reunirse y nombrar de su seno una Comisión.

La misa es tan necesaria a los delicados sentimientos del alma como los alimento al cuerpo.

Desconfíe de los hombres que no les aguanta la música ni dicen un filósofo.

Que no se desconfíe pues de nuestra villa,

Tentida fúnebre

Como estaba anunciamos tuvo lugar el 2 del que luce, a las 8 p. m., la ceremonia fúnebre que la Iglesia «Unión y Virtud» de esta Villa, celebró a la memoria y en honor de sus miembros fallecidos.

Una numerosa y selecta concurrencia de damas, señoritas y caballeros, llenaba el vasto salón de la Iglesia; entre aquellas se distinguían lo más granado de nuestra culta sociedad.

El salón estaba abarreado con lujo y gusto. Sus paredes estampadas completamente de negro, unida a la pálida luz que alumbraba el salón, daban a este un aspecto imponente, invitando así a la concurrencia a meditar en lo frágil e inerte que es la dicha humanidad.

En las columnas que sostenían sostener la bóveda del templo, leíanse filosóficos pensamientos.

Hicieron uso de la palabra después de la ceremonia de estilo, los señores de Campo (del Durazno) el Orador de la Logia Sañor Garat y el señor Tallón.

A las 11 p. m. no quedaba en el Templo Masonico de Trinidad, más que el elegante perfume español en sus salones por la juventud y la belleza, de las preciosas señoritas y elegantes damas que en esa noche honraron con su presencia aquella simpática e imponente ceremonia.

Romate

El campo que el murielero Goso regaló el viernes pasado, fué adquirido por el señor don Guillermo Dermit, en la sum de \$ 11.200.

Fué un buen martillazo.

Ventajas del Remate a la Almoneda

La fracción de campo comprada el viernes pasado, por el señor Dermit, en \$ 11.200 es igual a la que el señor Foullon obtuvo en Almoneda por \$ 9.000; tiene esta fracción además la ventaja de estar poblada.

Se puede decir que en la venta de una otra fracción, hay una diferencia en precio de \$ 2.200, teniendo en cuenta el valor de las poblaciones y colonias.

No se pide pedir una prueba más elocuente de las ventajas que da al propietario el remate, a la almoneda.

Encasado

El señor Barbot actuaria del Juzgado Letrado Departamental, que fue con

quien tuvo el desgraciado incidente el doctor Pérez, se ha excusado de actuar en el sumario que por esta causa se lo instruyer.

Hace sus veces el escribano Romay.

Comisión E. Administrativa

DEL

DEPARTAMENTO DE FLORES

A los efectos de lo que disponen los artículos 15 y 16 de la Ley de Elecciones, fecha abril 27 de 1878, se hace saber a los ciudadanos inscritos en el Registro Cívico del Departamento, que el día nueve del corriente a las nueve horas de la mañana, se procederá en el local de ésta Comisión, a la insaculación de los que han de componer la Comisión Examinadora de Votos para las próximas elecciones generales.

Trinidad, Noviembre 5 de 1887.

Brigido S. Cabral.

Presidente

Pablo Labastie.

Secretario.

N.º 43-N. G.p.

Sigue preso

El doctor Pérez preso en la cárcel pública de esta Villa, por escándalo y desacato a la autoridad, ha sido puesto a disposición del Juzgado Letrado Departamental; y según se dice, pasará a la del Juzgado del Crimen.

Repentina

Fué la muerte del joven Cousté.

Terminada la comida, salió como de costumbre a la acera de su casa, donde pasó un momento acompañado de sus hermanos y amigos.

Después de haber pasado un corto tiempo así, penetró a las piezas interiores de la familia, y caó extiñido.

El joven Cousté era uno de los alumnos más aventajados del colegio que dirige el señor Tallón.

El doctor Pérez Martínez

Desde ayer halláse en nuestra Villa, este distinguido ciudadano, ex-redactor de «La Razón» y uno de los valientes soldados del Quebracho.

Deseámosle grata permanencia,

X

Diversiones

Se nos comunica que de un momento a otro llegará la Compañía Aerobata, Ecuestre etc. bajo la dirección de los hermanos Abriel.

Si llega a tiempo, hoy hará su debut, anunciándolo por medio de carteles.

Un antiguo conocido

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del Sr. Don Tomás B. Martínez, Escriptor público, antiguo y querido vecino de Trinidad.

Sílduamente, descendiente grata permaneció en el seno de esta sociedad que tanto le aprecia por sus relevantes dotes de caballero y ciudadano.

Justo pedido

Algunos señores suscriptores nos piden haganos conocer de quien corresponda, lo inconveniente que son para el público las horas de Oficina que tiene el Correo de esta Villa, y muy principalmente en los días festivos.

En esta estación todas las demás Oficinas se abren a las 8 p. m. mientras que el Correo lo hace a las 10 de la mañana. Casi, casi, 6 la hora de siesta.

Práctica

El Correspondiente Telegráfico que en esta Villa tiene el diario la «Trinidad Popular» de Montevideo desea saber por qué no se ha publicado en aquél acreditado diario, un telegrama que mandó con fecha 27 del pasado, relativamente a que, con el mismo destinatario, se le suministró correspondiente al

Precios Corrientes

De frutos del país en la presente quincena

4 libras y 50 céntimos de mandarín 10 libras 40 céntimos, al barrer 5. 50 a 5. 60, 14. de todo estriado de campo las 40 libras 5. 60 a 5. 60 lib. vacunos salvados mandarín de novillos 1. 80 5. 00 13. salvados mandarín-estriados 3. 70 3. 70 lib. potros de mandarines sanos las 10 libras 1. 20 1. 30, 1d. de campo id. id. 1d. 1. 90 0. 00 1d. de id. mal desechos 0. 50 0. 00 «piñoles»—lanares mestizos de lanar entera sanos 0. 92 1. 00 lib. mestizos de media lanar 0. 92 1. 00 lib. id. de un tercio a un cuarto lanas millesimos libra 0. 00 0. 00 1d. desechos 0. 07 1. 00 lib. mal desechos 0. 00 1d. criollos media lanas arriba 0. 05 1d. peleados sanos doce libras 1. 80 1d. id. piados id. 0. 90 1d. de verdor sanos 0. 00 1d. picados lib. 1. 50 «piñoles»—Mestiza, lanas superior establecimientos conocidos, arroba 3. 10 4. 25 lib. 1d. 1. 80 3. 20 4. 20 1d. 3. 00 lib. 3. 00 4. 20 4. 25 lib. Mezcla de criolla y mestizana 2. 40 2. 50 lib. Borrego limpia 2. 80 2. 90 3. 00 lib. consomé 1. 40 2. 50 lib. Criolla suiza 2. 00 2. 80 lib. lavada 3. 00 3. 80 «Cerdeña» mezcla superior, buena del interior el quintal 17. 00 Mezcla buena de bagual, quintal 1d. de los Ríos, id. 16 25 id. de vaca 17. 00 lib. de mandarín id. 12 16 lib. Cebas enteras de potro con garras id. 28. 00 lib. Medianas colas de potro con id. 11. 00 lib. Terceras enteras 6 pinceles id. 07 00 lib. Garras quintal 21. 00.

«Cereales»—Trigos superiores de la Comisión procurarias 3. 100 3. 20.

AVISO

Se pone en el vecindario que tengo anales, ya sea vacas o querados, en el campo de mi propiedad sito en la 5.ª sección de este departamento, punto de que José se sirvan sacarlo con el mejor rogado, término de quince días; verificados estos se procederá con arreglo al Art. 263 del Código Rural.

Puntas de San José Octubre 26 1887
Por mi Sr. Madre Valentina J. de Sosa
Judeo-Saud

No. 38 0 27 2 2

EDICTO

Por disposición del Sr. Juez Lido, Departamental Dr. Don Esteban Jiménez de Arechaga se hace saber al público la apertura de la sucesión de Don Tomás Díaz del Belo para que los que se consideren con derecho a sus bienes ya sea como herederos o creyentes se presenten ante este Juzgado con los justificativos del caso y deducir sus derechos en el término de treinta días-bajo apercibimiento.

Trinidad Octubre 20 1887
Jose R. Barbot
Escriptor Público

AVISO

Se ruega a la persona que haya encontrado una carta en carretera de Rusia que contiene un cheque y varias tarjetas de Banco; perdida en el trayecto que media de lo de Caballero a esta villa tengas bien entregada en la casa de vecino de don Antonio Deonato que será gratificado.

Nº. 31-0-20-3 p.

Al público y al Comercio

Participo a mis clientes de esta localidad y campañas, que con motivo de tenerme que ausentar para Europa, se sirvan arreglar los que me abudan sus cuentas dentro del plazo de 60 días contados desde esta fecha.

Trinidad, Noviembre 2 de 1887

Plaido Poli

No. 42 N-3-2m

COMISIÓN E. ADMINISTRATIVA

en

Departamento de Flores

A sus efectos se hace saber a los ciudadanos inscritos en los Registros Cívicos de este Departamento que los locales designados para la instalación de las Mesas Receptoras de votos para las Elecciones de Jueces de Paz, Representantes, y miembros de la Junta Económico Administrativa, que tendrán lugar el primero y último domingo de Noviembre y, primer domingo de Diciembre, lo será repetidamente en la Villa 1.ª. Sección, en el atrio de la Iglesia Parroquial, en la 2^a Sección en el domicilio de Don Victoriano Robledo y en la 3^a, 4^a, 5^a, y 6^a Sección en los domicilios de sus actuales Jueces de Paz.

Trinidad Octubre 26 de 1887.

Brigido Cabral.

Presidente

Pablo Labastie.

Secretario

N.º 40-0-27-10-p.

ESTACIONES

Y

VISITA PASTORAL

Se pone en conocimiento de los fieles de esta Parroquia que el día 9 de octubre del próximo mes de Noviembre llegará a esta villa S. Sra. Itama, y Revena, Monseñor Inocencio María Yeréguil, Obispo Diocesano, para dar principio a la Santa Misa y visita pastoral durante la cual ad ministrará el Santo Sacramento de la Confesión.

Los padres de encargados de niños mayores de diez años barajarán que estos concurren en los primeros días a fin de disponerlos para recibir el perdón Sacramento.

Trinidad, Octubre 26 de 1887.

Manuel Braga

Cura Vicario

N.º 39-0-27-4-p.

Esta Escuela prepara a los jóvenes para el Comercio y para ingresar en la Universidad mayor de la República.

Se programa comprende todas las asignaturas primarias y superiores.

Texto de moral es el Nuevo Testamento de N. S. Jesucristo.

Cuerpo docente:—Guillermo Tallón, Dr. G. Pérez, Dr. D. Negrotto y T. Morales—Honorable, 1.ª clase pesos 2. 00, 2.ª clase 3. 00 3. 4. 00.

1. m.

Impresión y Edición
Por el Dr. G. Pérez

PROCURADORES

TRINIDAD

Al menos cuando hay tormenta; y también si el que nos manda es coronel, 6 cosa por el estilo.

El resultado de todas estas historias, no será muy bueno.

Por pronto se inicia una causa criminal por desvío a la autoridad superior del departamento.

Yo lamento lo sucedido; y si fueras persona de *pol* y de mucha influencia, recomendaría calma, mucha calma.

Y a las personas sanguíneas, y de temperamento bilioso, un heladito cada media hora.

Para evitar descalabros, y dolores de cabeza.

Y proteger al mismo tiempo la industria nacional.

Porque los helados se hacen aquí.

Y yo reniego de todo lo que nos viene de *extranj*.

Sobre parte: quiero decir, a excepción de las libras esterlinas, que prefiere mil veces a los billetes del Banco Naciona

l.

Sabréis también que están de moda los *im* estilos.

Y qué manifestos, bachiller querido!

Como si los hubiera redactado un discípulo de Isbert!

Que es lo mejor que se puede decir en obsequio del padre que enjendró el *ultimo* manifiesto de los Nacionalistas.

Yo suplico, encarecidamente, al autor que tenga compasión del idioma Castellano, que no le destruya, y observe al escribir las reglas más elementales de la Gramática.

Poque, je habrá hecho algo esta sa-
fara para tratarla como la trata en aquél manifiesto?

Me aseguran que pronto saldrá otro, perteneciente al Club Colorado. Venga; pero no olviden la corrección, y escriban como Dios manda.

Poca fuerza mal, deliquense a escribir revistas, que no firman nombres propios; y para escribir pésimamente tomen austeras lecciones del autor de una charla que principia así:

Mi primera parte sola nada vale.

Mi segunda es preposición cuando do-
ja de ser verbo. Al buen entendedor....

Al llegar aquí, mi querido bachiller, un
amigo me trae el segundo manifiesto.

¡Cómo lo presumía! Destrozan el ri-
co idioma que inmortalizó a Cervantes!

Y conste que no esté tan mal escrito
el manifiesto como el otro.

Concluyo esta carta, que se va haciendo
algo larga, diciéndole que hoy es
el primer dia de elecciones.

Los electores se mueven. Es un buen
síntoma.

Pruebe de que al fin gozamos libertad.
Soy apasionado por estas luchas de la
democracia, y aprobé los actos de civismo
de los ciudadanos. Lo único que re-
prende son las intemperanias, las pu-
jilas, y los desórdenes, partes de donde
partan.

El respeto a la ley y a las autoridades,
es el primer deber del ciudadano. Cuando
estos ofidian cumplirlo nada bueno
puede esperarse.

Cuando aquellas no cumplen su misión,
hay medios legales para llamarlas al ór-
den y hacerlas cumplir sus deberes.

Pero sin hacer calaveradas.

Ni cometer desacatos, ni otros eron-
dades.

Años, bachiller Pieriuchín. Cuidate
mucho, no olvides tus mis confidencias,
ruge a Dios por la salvación de nues-
tras pecadoras almas, y porque no tengas
en el tropiezo, tu amigo de siempre

Boque.

VARIEDADES

De regreso de los astros

HISTORIA FANTÁSTICA

—Hay personas que no dudan de nadal ¡Cuando pienso que he conocido a uno que desde principios del año 1887, no disfruta un momento de tranquilidad en la expectativa de un suceso inverosímil

—¿Qué acontecimientos?

—El regreso de un explorador que ha-
bía partido para visitar el planeta Vénus.

—Vaya, usted sin duda se burla de mí.

—Nada de eso. Me han sido referidos
todos los detalles de esta historia, verdaderamente fantástica, hace dos años, por
el capitán Delaney, soldado formado en
sabio. Esto es bastante serio para que
Vd. dure de él.

—Le escucho.

—Pues bien, he aquí lo que me dijo: Lo
encontré en curioseando terminar, que no pue-
de resistir la tentación de escribirlo, y he-
 aquí por qué me ha quedado impreso en
la memoria contra mi costumbre de olvi-
dando todo.

El capitán estaba aún bajo la impresión
de la nueva, cuando nos encontramos.

—Acaba de suceder algo de extraordinario;
un negro ha hecho en 1885, un
descubrimiento que puede ser de consideración
por sus consecuencias, pero es ne-
cesario que resista a usted los hechos en
detalle. ¡Recuerda usted aquél huracán
que causó tantos destrozos en la Guadalupe?

—Perfectamente. —Si no me engaño,
fui seguido de un desastre más espantoso
aún: el cólera, que diezmó la población.

—Esto es. Pues bien, en aquél enton-
ces, un viaje de barcos, llamado Lestrobaun,
pertenciente al *Erígona*, q' vivía
tijo del puerto de Tierra-Baja, desapare-
ció misteriosamente un buen dia.

De carácter aventureño, este joven ofi-
cial había partido sólo en ese viaje, sin las
montañas, algunos días antes del vende-
mial. Pasaron los días sin que se recibie-
sen noticias tuyas; esto asombró, inqui-
tó. Sus jefes, temiendo un accidente, or-
denaron pesquisas. La tripulación de la

Erígona se ocupó activamente en ellas,
pero aun cuando se organizaron batidas
y se exploraron todos los rincones de la
Saufrière y del *Nes-Casse*, todas las
pesquisas fueron inútiles y todos quedaron
convencidos de que Lestrobaun, sor-
prendido por la tempestad, había sido en-
vuelto por una racha y arrebatado por
ella.

Veinte años habían pasado y nadie se
acordaba ya de aquella tragedia aventure-
ra, cuando hace algunos días, un negro
descubrió una agenda de bolsillo encon-
trada por él en la gruta de los Tres Hermanos,
en la plataforma de Soufrière.

Esta agenda encierra la clave del mis-
terio y daba la explicación de la desaparición
del oficial.... a menos que el rela-
to que contaba, no fuese obra de un
loco:

—Escribo estas líneas en mi perfecto
estado de razón, antes de mi partida, para
trajillizar a mis parientes y amigos.
Parto para un viaje tal como hasta el
presente no lo he hecho hasta alguno.

—Usted comprenderá mi emoción, me
decía el capitán. Estamos en 1886;
no faltan más que dos años. ¡Compre-
nde usted las infinitas consecuencias
del regreso de Lestrobaun! Esto excede
a todo pensamiento! Pensad en el brus-
co salto de la ciencia, si entramos en

posesión de los descubrimientos de habi-
tantes de Vénus.

Mis parientes no deben inquietarse,
pues el viaje es muy seguro y sin peli-
gro alguno, solo que no podrá volver a
la Tierra hasta pasados 22 años, es de-
cir, en 1887.

—¡Ah! luego usted cree en todo eso?

—Ciertó! el hecho del cuaderno es
inegable.

—Pero quién os dice que a causa de
circunstancias terribles, en medio de
aquel huracán en el que se vió envuelto,
el joven oficial no se volvió loco!

—No lo creo. Parece que la escritura
del cuaderno es bastante regular: todo

—no tiene nada de común con la di-

mezcla de alibidos y gruñidos. Mezclava
era de una inteligencia, extrema, hasta
el punto de que llegó a hacerme comprender
por mí. Llegamos a conversar y me
hizo saber, con no poco asombro de mi
parte, que habitaba el planeta Vénus, y
que había venido a la Tierra en una ma-
quina metálica que examinaba por medio
de la electricidad.

Esta máquina, que me mostró, estaba
provista de dos grandes alas y cola, ofreciendo
la forma de un gran pájaro.

—Habíase aprovechado de una de esas
corrientes gaseosas conocidas bajo el
nombre de enjambres cósmicos, que cor-
ren generalmente las órbitas de todos los
planetas. Por medio de su máquina, ha-
bíase elevado a las altas regiones de la
atmósfera Vénus y dejando, arrastrar
por el enjambre con la enorme velocidad
de 70 kilómetros por segundo. En menos
de ocho días había llegado sin tropiezo a
la Tierra. Siendo la atmósfera del enjam-
bre la misma quilla del planeta y la de la
Tierra, había podido respirar perfectamente.

—Estaba en aquel punto de incógnito hac-
ia ya un año, asegurándose con sus propios
ojos de que las flores, los animales,
las plantas y los insectos de nuestro glo-
bo, presentaba las mismas formas que los
animales y las plantas de Vénus, sin ser
absolutamente idénticos.

—Vénus está habitada por hombres cu-
ya civilización es mucho más avanzada
que la nuestra: entre ellos la ciencia, des-
de hace cientos de años, no tiene secretos
para nadie, ni progresos que hacer. Hace
ya mucho tiempo que los habitantes de
Vénus no se sirven, por decir así, más
que de la electricidad, como fuerza mo-
triz.

—No se viaja por tierra ni por el agua,
sino por el aire; no hay, pues, necesidad
de caminos, puentes, túneles, etc. El
hombre de Vénus me refería todas estas

... y yo le habría estado escu-
chando indefinidamente, cuando el famoso
turista huracanó y sorprendió.

—El, con su ciencia, sabrá la causa de
aquel vendaval.

Según él, era que la Tierra encontraba
otro enjambre cósmico, el mismo que él
esperaba para regresar a Vénus. Era ne-
cesario partir y me ofreció que la acom-
pañara. Una sola cosa me hacia vacilar,
el que según él, las circunstancias favorables
para mi vuelta, no se presentarían hasta
después de 22 años, es decir, en 1882. Finalmente, me
decidi. Quiera el cielo, que no me arre-
pienta. Espero traer a la tierra docu-
mentos completos sobre Vénus, y so-
bre todo, dar partes a la humanidad
de todos los descubrimientos científicos
de que los habitantes del planeta a
donde voy están en posesión hace tan-
to tiempo.

—Esto es lo que contaba el cuaderno
de Lestrobaun.

—Usted comprenderá mi emoción, me
decía el capitán. Estamos en 1886;

no faltan más que dos años. ¡Compre-
nde usted las infinitas consecuencias
del regreso de Lestrobaun! Esto excede
a todo pensamiento! Pensad en el brus-
co salto de la ciencia, si entramos en

posesión de los descubrimientos de habi-
tantes de Vénus.

—Ah! luego usted cree en todo eso?

—Ciertó! el hecho del cuaderno es
inegable.

—Pero quién os dice que a causa de
circunstancias terribles, en medio de
aquel huracán en el que se vió envuelto,
el joven oficial no se volvió loco!

—No lo creo. Parece que la escritura
del cuaderno es bastante regular: todo

—no tiene nada de común con la di-

vegaciones de un loco o un agitado.

—Finalmente, esperemos el fin del año
1887. Ya veremos.

G. Pelga.

LA VIDA

A los Suscriptores

Como hemos cambiado de repartidor,
y en el temor de que éste, el clérigo, involu-
luntariamente dejara el periódico a algunos de
los suscriptores, les pedimos hagan notar en
esta oficina, cualquier omisión que se co-
meta en el sentido indicado.

La Administración.

Pascual Cousté

En la flor de su edad, y cuando recién
se abría paso por el estrecho y escabroso
camino de la vida, la muerte inexora-
ble y despiadada, tronchó aquella exis-
tencia.

Inclinémonos reverentes ante los dicta-
dos de la naturaleza, y acatemos sus
irrevocables fallos.

Reciba el señor Cousté y familia, nues-
tro sentido pesame, en este doloroso y
triste trance.

Aficionados a la cristería

Por abigento de un cardenal (pájaro)
fueron reducidos a prisión dos menores.

Uno de ellos resultó ser el autor de la
gracia.

A su tasa

Solicitó ser dado de baja, y le fué
concedida del personal policial de la 4^a.
sección, al sargento de la misma, ciuda-
dano Don Deciderio Robles.

Exonerado

El ciudadano don José Pedro Ferrer
que desempeñaba el cargo de Auxiliar de
la Gafatura Política, ha sido destituido
de su cargo.

NDLR. V. M. M. motivos que habrán
militado para tomar esta determinación.

Nombaramiento

Han sido nombrados, y en carácter de
interino el ciudadano don Fidel Lacuesta
para Sud-Comisario de la 4^a. sección, y
y don Manuel Sotelo para igual cargo en
la 5^a.

Que sepan responder a la confianza que
en ellos se deposita son nuestro deseo.

Aprobado

Ha sido preso en la ciudad de San
José, don Teodoro Embert, a requisición
de ésta Gafatura; la cual, en virtud del
carácter que revisten los cargos que se le
hacían da dispuesto, que los interesados (lésame acreedores) ocurrían donde co-
respondía.

IOJO señores médicos, boticarios y par-
teras!

El consejo de Higüey ha dispuesto
que circular pasada a la Gafatura. Política
del departamento, que todas aquellas
personalidades que tengan las profesiones ar-
riba expresadas, y que se hubieran au-
tentificado del país, y luego vuelto a es-
tablecerse en él, están en la obligación de
dar cuenta de ésta circunstancia dentro
del primer mes de su arribo.

En la misma obligación están aquellos
que cambian de domicilio dentro de la
República.

Los mismos

El Club Colorado, sostendrá hoy en las
urnas, los mismos candidatos que proclamó
para Jueces de Paz y Tenientes Al-
caldes del Club-A. Electoral.

El Club-Nacionalista solo ha hecho
variaci^{on} en aquellas de dos Jueces de
Paz, el de la 1^a. y la 4^a.

Mucha nos plazco que las candidatas
hayan sido aceptadas por todos los ca-
dres,